

Conflictos territoriales en el trazado urbano del piedemonte de la ciudad de Mendoza.

Edgardo Furiassi

La Ciudad de Mendoza contemporánea es un área urbana caracterizada históricamente por sus calles anchas y miles de kilómetros de acequias urbanas que surcan, a modo de cuadrícula, un glacis árido y pedregoso. Este sistema urbano, se combina con la bajada de cauces aluvionales provenientes de la pre-cordillera mendocina; ha posibilitado la vida en un territorio con clima semidesértico; y constituye la identidad y el paisaje de la ciudad.

Actualmente, producto de la creciente urbanización, este modelo histórico de asentamiento urbano, a modo de cuadrícula, se está expandiendo hacia el piedemonte. Los barrios que se han ido consolidando en la periferia oeste de la ciudad conservan este mismo patrón de calles, veredas y acequias en toda su extensión. Resulta inexplicable que en un territorio particular, con topografía irregular, de pendientes muy pronunciadas, se utilice el mismo trazado poniendo en juego el drenaje pluvial en la ciudad.

En este contexto, nos cuestionamos: cómo y por qué los procesos de urbanización hacia el piedemonte siguen utilizando este mismo modelo de asentamiento urbano y cómo esto repercute sobre las características hídricas naturales de este territorio. En esta investigación analizaremos un sector particular de la ciudad que comprende los barrios que se encuentran dentro de La Favorita.